
ОТЧЕТ 

о деятельности депутата Московской городской Думы, председателя 

комиссии по экологической политике Соловьева А.С.  

за 1 полугодие 2021 года 

 
За 1 полугодие 2021 года в адрес Депутата Соловьева А.С. (далее – Депутата) 

поступило 148 обращений граждан по различным вопросам, касающимся жизни города 

Москвы, из которых:  

- 34 обращения поступило от жителей района Митино города Москвы по 

проблемам, касающимся данного района;  

- 5 обращений поступило по проблемам района Покровское-Стрешнево города 

Москвы;  

- 18 обращений – по вопросам, касающимся жителей района Щукино города 

Москвы;   

- 54 обращений – по вопросам экологической тематики; 

- 37 обращений – по прочим вопросам, не касающимся жителей третьего 

избирательного округа и экологической тематики.  

В ходе анализа поступивших обращений был выделен ряд основных проблем.  

Жители Митино обращались в адрес Депутата по следующим вопросам: жалобы 

в связи со строительством многофункционального комплекса «Митино Парк» (ул. 

Дубравная, вл.51); вопросы изменения существующих маршрутов авиационного 

транспорта и снижение негативного шумового воздействия на жителей района, жалобы 

на наличие свалки на территории Красногорского района Московской области вблизи 

Митинского кладбища (вблизи реки Журавки); уточнение сроков внесения в 

Московскую городскую Думу проекта закона, исключающего ряд земельный участков 

на территории МЖК «Рождествено» из Перечня участков улично-дорожной сети; 

установка автоматических станций контроля загрязнения атмосферы на территории 

района (АСКЗА). 

Со стороны жителей района Покровское-Стрешнево поступали обращения по 

вопросам, связанным с работой гаражных кооперативов, а также проведения 

капитального ремонта в многоквартирных жилых домах.  

Щукинцы обращались в адрес Депутата с жалобами на действия ГБУ 

«Жилищник района Щукино», по вопросам проведения капитального ремонта домов, а 

также по комплексу вопросов, связанных с МФК «Маршал», расположенного по 

адресу: ул. Маршала Рыбалко, д.2.  

Основными вопросами экологии, волнующими жителей города, стали вопросы 

содержания животных без владельцев на территории приютов, а также вопросы 

функционирования частных приютов на территории города, в частности, Троицкого и 

Новомосковского административных округов города Москвы.  
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В приемных Депутата Московской городской Думы на территории 

избирательного округа вел прием помощник депутата. В ходе их работы приемные 

Депутата посетило 20 жителей города, было зарегистрировано 5 обращений от граждан. 

По итогам рассмотрения обращений в 1-м полугодии 2021 года в адрес органов 

исполнительной власти Российской Федерации, города Москвы и местного 

самоуправления было направлено 348 обращений. Так, запросы были направлены, в 

том числе, в адрес Мэра Москвы, Заместителей Мэра Москвы в Правительстве Москвы, 

руководителей Департаментов города Москвы, Прокурора города Москвы, 

Руководителя Управления Федеральной Службы по надзору в сфере защиты прав 

потребителей и благополучия человека по городу Москве, глав управ и руководителей 

ГБУ «Жилищник» районов города Москвы, и других.  

По результатам полученных Депутатом ответов из органов исполнительной 

власти Российской Федерации и города Москвы по ряду вопросов удалось достичь 

следующих результатов.  

27.01.2021 по результатам выезда на территорию района Митино было 

установлено, что на земельном участке вблизи Митинского кладбища неизвестными 

лицами в постоянном режиме завозятся и выгружаются твердые коммунальные отходы. 

Со стороны жителей города Москвы также регулярно поступают обращения по фактам 

возгорания отходов на данной территории. По результатам направленных запросов в 

адрес администрации городского округа Красногорск Московской области, органов 

исполнительной власти региона, а также управления Росприроднадзора по Московской 

и Смоленской областям (свалка отходов происходит в прибрежной полосе реки 

Журавка, являющейся частью водосборного бассейна реки Москвы), Роспотребнадзора 

и прокуратуры Московской области к проблеме было привлечено значительное 

внимание: были возбуждены несколько административных и уголовных дел, ведутся 

действия по привлечению виновных к ответственности, завоз отходов был прекращен. 

Также по информации администрации городского округа Красногорск на ликвидацию 

и рекультивацию территории свалки были выделены дополнительные бюджетные 

средства. Администрацией городского округа установлены ориентировочные сроки 

приведения территории свалки в надлежащий вид – 4 квартал 2022 года.  

Также, 14.02.2021 года состоялась рабочая встреча, посвященная обсуждению 

вопросов реализации транспортной схемы в рамках строительства МФК «Митино 

Парк» (ул. Дубравная, вл.51). По результатам направленных обращений, в том числе, в 

адрес ГКУ «ЦОДД», по данной теме, Департаментом транспорта и развития дорожно-

транспортной инфраструктуры города Москвы была признана необходимость 

существенной корректировки предложенного застройщиком проекта организации 

дорожного движения (ПОДД) на данной территории. В результате, Комиссией на 

ПОДД объекта строительства - МФК «Митино Парк» (ул. Дубравная, вл.51) – 

02.04.2021 было дано отрицательное заключение.   
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Значительным успехом в 1 полугодии 2021 года можно также считать постановку 

на кадастровый учет всех бесхозяйных объектов коммунального назначения на 

территории МЖК «Рождествено» на территории района Митино. В течении 13 месяцев 

в адрес ГБУ «Мосгоргеотрест» и Управления Росреестра по городу Москве 

направлялись обращения с просьбами об организации рабочей встречи с целью 

скорейшей постановки на кадастровый учет данных объектов коммуникаций. В 

результате, по результатам обращения в Прокуратуру города процесс постановки на 

кадастровый учет в этом полугодии завершился. В перспективе жители комплекса 

планируют добиться передачи всех сетей городским организациям для их дальнейшего 

содержания и повышения качества оказания коммунальных услуг.  

По результатам обращений в адрес федеральных и региональных надзорных 

органов с жалобами на качество корма для собак, поставляемого в городские приюты 

на территории Северо-Восточного административного округа города Москвы, в 

настоящее время проводятся проверки как в отношении поставленного корма, так и в 

отношении его производителя. Благодаря работе волонтеров в таких приютах все чаще 

удается контролировать качество содержания животных в приютах на территории 

города.  

По результатам полученных жалоб жителей города на нарушения при ведении 

строительных работ на территории бывшего спорткомплекса «Олимпийский» 

Депутатом были направлены ряд обращений в адрес надзорных органов. По 

результатам проверки Мосгосстройнадзора было установлено, что никакие разрешения 

на строительство (реконструкцию) и ввод объекта в эксплуатацию не оформлялись, а 

за допущенные нарушения подрядчик был привлечен к административной 

ответственности с наложением административного наказания в виде штрафа.  

Заместителем Мэра Москвы в Правительстве Москвы П.П. Бирюковым были 

установлены сроки реализации научно-исследовательской работы «Разработка и 

апробация прототипа открытой лаборатории (Open Lab), как многофункциональной 

площадки для научно-исследовательской, образовательной и просветительской 

деятельности в сфере экологии и устойчивого развития города», расходы на которую 

ранее были предложены Депутатом в качестве поправки в проект бюджета города на 

2021 год и одобрены редактором проекта бюджета. Так, реализация данного научно-

образовательного проекта запланирована до конца этого года.  

Ведутся работы по мониторингу геоэкологических процессов на территории 

района Косино-Ухтомский города Москвы (поиск причин обмеления озер Святое, 

Белое и Черное), проведение которых было ранее запланировано в проекте бюджета 

города на 2021 и плановые 2022 и 2023 годы. В настоящее время Депутат является 

членом рабочей группы при префектуре Восточного административного округа города 

Москвы по вопросам организации этого мониторинга, регулярно участвует в ее 

заседаниях.  
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В части законотворческой деятельности Депутата следует отметить, что 

10.03.2021 Московской городской Думой был единогласно поддержан внесенный 

Депутатом проект федерального закона, ограничивающего возможности проведения 

наживотных хирургических операций и иных процедур в нелечебных целях без 

соответствующих ветеринарных показаний.  

29.03.2021 законопроект был официально внесен Мосгордумой в 

Государственную Думу ФС РФ (№ 1137848-7). 

 По состоянию на 15.07.2021, законопроект «о запрете онихэктомии» поддержали 

законодательные собрания 30 субъектов Российской Федерации, а идейный 

вдохновитель проекта федерального закона, жительница Москвы Зоя Зиновьевна 

Никольская, Депутатом была представлена к награждению Почетной грамотой 

Московской городской Думы.  

По результатам анализа обращений граждан Депутатом также был разработан и 

12.04.2021 внесен в Московскую городскую Думу проект закона города Москвы, 

предусматривающий снижение налоговой ставки для земельных участков, на которых 

размещены в соответствии с действующим законодательством приюты для животных 

(№08-13-3085/21 от 12.04.2021).  

За данный период Депутат также принял участие в 48 мероприятиях различного 

уровня: выездах на территорию избирательного округа, рабочих встречах с 

представителями органов исполнительной власти города, высадках зеленых 

насаждений на территории города, форумах, дебатах и обсуждениях по различным 

тематикам, в том числе, организованных фракцией «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ-

ПАТРИОТЫ-ЗА ПРАВДУ» в Государственной Думе ФС РФ и Московской областной 

Думе.  

Так, например, 01.04.2021 Депутат принял участие в круглом столе по вопросам 

ответственного обращения с безнадзорными животными, организованном 

председателем партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ» 

Сергеем Михайловичем Мироновым. Одной из тем мероприятия стало обсуждение 

проблемы выселения единственного частного приюта, расположенного на территории 

Троицкого и Новомосковского административных округов города Москвы, с 

занимаемого им земельного участка.  

04.06.2021 на площадке Государственной Думы ФС РФ в рамках круглого стола 

состоялось также обсуждение вопросов обращения с животными без владельцев, в 

разрезе опыта города Санкт-Петербурга и Ленинградской области. В ходе данного 

мероприятия предметному обсуждению подверглись вопросы государственной и 

региональной политики в данной сфере. В ходе встречи Депутат выступил также с 

докладом, рассказав об опыте Москвы в сфере обращения с безнадзорными 

животными.  
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В течение отчетного периода Депутат активно взаимодействовал с руководством 

фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Московской городской Думе (Далее-Фракция) 

и ее аппаратом.  

Большая работа была проведена в рамках акции «А мы сажаем деревья!», ранее 

инициированной руководителем фракции М.И.Яндиева. Так, за исследуемый период 

были проведены порядка 10 высадок зеленых насаждений на территории района 

Щукино города Москвы, посажено 97 деревьев и 104 куста.  

Взаимодействие также ведется с комитетом Государственной Думы ФС РФ по 

жилищной политике и жилищно-коммунальному хозяйству. Так, по результатам 

анализа как поступивших обращений, так и результатам выезда Депутата на 

территорию избирательного округа были направлены обращения в адрес председателя 

Комитета Галины Петровны Хованской с просьбой оказать содействие в решении 

проблемных вопросов.  

 


